
 

 

Verbale della Riunione di 

Consiglio Federale 

Roma, 30 gennaio 2021 

 

Il giorno 30 gennaio 2021, presso la Sala Riunioni dell’Hotel Hilton Rome Airport, si è riunito il 

Consiglio Federale. Presiede il Presidente Alfio Giomi ed espleta le funzioni di segretario 

verbalizzante il Segretario Generale Fabio Pagliara   

Presenti:   

I Vicepresidenti:        I. Nicolini, V. Parrinello 

I Consiglieri Federali:   L. Calvesi, O. Campari, M. De Sensi, S. Fraccaroli,  S. 

Salis, G. Vaiani Lisi  

Membro WA A. Riccardi 

Il Revisore dei Conti     A.R. Guida 

Guida Il Fiduciario Nazionale GGG   L. Verrascina 

Il Presidente Onorario    G. Gola 

su invito del Presidente assistono   G. Leone  

Assistono i Capi Area:  D. Debach, R. Ingallina, M. Putzu, M. Sicari 

e i funzionari          F. Spicola  

 

Inizio dei lavori ore 14.30 

 

Il Presidente Federale saluta i presenti e ricorda che è disponibile la relazione che illustra il lavoro di 

questo quadriennio. 

Sottolinea come la pandemia, da un anno a questa parte, abbia compromesso la nostra esistenza sotto 

tutti gli aspetti e lo sport non poteva uscirne indenne. Riconosce che l’atletica, per la sua natura di 

disciplina individuale, è riuscita ad organizzare una sua stagione di attività molto prossima agli standard 

abituali, grazie anche alla coesione delle società di base, dei dirigenti, dei tecnici, degli atleti, dei giudici e 

di tutto il movimento.  

Racconta di quanto l’organizzazione di questa Assemblea sia stata complessa ed impegnativa: la decisione 

di svolgere i lavori in presenza e con un numero così elevato di partecipanti ha reso, per il rispetto 

soprattutto delle normative COVID, il lavoro faticoso ed impegnativo. 

Riferisce che domani, nel suo intervento, parlerà di come l’atletica italiana ha affrontato e superato 

questo difficile momento storico e ringrazierà tutte le persone che hanno dato costantemente il  loro 

contributo. 

Rivolge un pensiero a tutti coloro che ci hanno lasciato, tanti, troppi, giovani e meno giovani, con ruoli 

importanti nell’atletica. Desidera farlo citando per tutti un nome, Donato Sabia, come punto di raccordo 

che rappresenta tutti coloro che in questo quadriennio ci hanno lasciato. 

In merito ai Campionati Europei 2024, comunica che la costruzione della governance prosegue e ritiene 

che la stessa nel giro di un mese sarà presentata in forma definitiva, in linea con le indicazioni date dal 

Consiglio Federale. Ricorda che non ci sarà alcun rischio economico per la Fidal e per la futura 

governance  

Fa presente che nei prossimi giorni incontrerà il Segretario per formalizzare al meglio la lettera che il 

Dipartimento Sport ha inviato in merito alla concessione di  9 milioni di contributo fino al 2023  di cui la 

prima parte come anticipo e non rendicontabile, quindi il 30% sarà erogato come anticipo per le spese 

da sostenere  non a fronte di un elenco di spese. 



 

 

Ricorda la nomina di Gianni Gola quale rappresentante all’interno della Fondazione e chiarisce che il suo 

ruolo verrà invece deciso dal board e assicura che, come da mandato del Consiglio, continuerà il suo 

operato in questa direzione. 

Il Presidente Onorario Gianni Gola rinnova il suo ringraziamento  per la fiducia nel ruolo 

assegnatogli all’interno della Fondazione Roma 2024 e assicura che cercherà di fare del suo 

meglio  mettendo insieme l’esperienza pregressa e la passione che lo ha sempre legato al mondo 

dell’atletica. Ha la certezza che l’atletica italiana sarà onorata al massimo, sperando che la pandemia lo 

consenta. 

Esprime la sua stima e la sua gratitudine a tutto il Consiglio Federale  

Il Vice Presidente Ida Nicolini si associa a Gianni Gola nel ringraziare. Ricorda che la squadra non 

era partita coesa ma che grazie al Presidente, che ha permesso a tutti in egual modo di diventare parte 

attiva nelle decisioni, si è arrivati ad una unione di intenti e di obiettivi.  

Esprime il suo rammarico per non essere riuscita a fare tutto ciò che andava fatto, come ad esempio sul 

“versante femminile”. Ringrazia il Vice Presidente Vicario Vincenzo Parrinello con il quale riconosce di 

aver incontrato discordanze ma che queste sono state sempre costruttive  

Ritiene che l’atletica abbia dimostrato di essere maturata tanto e, nonostante il duro momento storico, 

la federazione è riuscita, adottando provvedimenti tecnici e digitali, a non disperdere i suoi tesserati.  

Il Presidente Federale coglie l’occasione per complimentarsi con Anna Riccardi per il suo ruolo di 

Direttrice Settore Sport dei Giochi Olimpici e si augura che, nonostante i sempre maggiori incarichi che 

la vedono impegnata, abbia il tempo per dare il suo contributo agli Europei 2024 

Il Consigliere Federale Sabrina Fraccaroli riferisce che questa è stata la sua prima esperienza 

come Consigliere Federale e  ringrazia tutti, Presidente, Consiglieri e Uffici  perché, sin dal primo 

Consiglio, si è sentita parte integrante di una squadra 

Il membro WA Anna Riccardi ricorda ai presenti che la sua esperienza parte proprio dall’atletica e, 

seppur le esigenze l’abbiano portata a rivolgere il suo impegno in altri ambiti dello sport, ha cercato di 

mantenere il suo attaccamento e di interpretare il suo ruolo nel modo più corretto possibile e 

rispettando le scelte fatte dal Consiglio. Ringrazia tutti per la fiducia che in lei è stata riposta e si augura 

di aver dimostrato altrettanto.  

Il Consigliere Federale Matteo De Sensi si unisce ai ringraziamenti, in primis al personale, a Fabio 

Pagliara che anche nel suo periodo lungo di malattia per COVID è stato sempre presente. Ritiene che il 

Segretario abbia dato alla Fidal una marcia in più, soprattutto promuovendo programmi che spesso non 

sono stati compresi dal nostro mondo. Ringrazia i Consiglieri perché si è partiti con una squadra divisa e 

si è trovata subito un’unione. Ringrazia il Presidente per l’impegno costante anche nei momenti di 

difficoltà politica e storica, dando un nuovo colore all’atletica.  

Il Consigliere Federale Lyana Calvesi ringrazia i Consiglieri e il Segretario Fabio Pagliara che, 

nonostante il lungo ricovero, non ha mai  abbandonato gli Uffici, lasciando forzatamente ai due Vice 

Segretari e agli uffici un carico di lavoro fuori dalla norma, sostenibile unicamente dalla loro grande 

passione, dalla dedizione e dall'impegno per il lavoro. Rivolge un particolare ringraziamento al Presidente 

che ha avuto il merito dell'unione del gruppo, arrivando a costruire una squadra con un unico obiettivo, 

quello di fare il bene dell'atletica e non è esistita solo l'espressione della maggioranza, ma un metodo 

cooperativo che ha portato sempre a decisioni consensuali 

Il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti Angelo Guida saluta i presenti ed esprime il 

suo personale ringraziamento per come si è lavorato in questi anni. Ritiene sia stato un quadriennio 

rivoluzionario sia politico che storico, e riconosce che questo Consiglio ha dimostrato stabilità e 

prontezza nell’affrontare questa fase complessa. Rivolge un particolare ringraziamento all’Area 

Amministrazione, riferisce di aver lavorato con persone preparate e disponibili, pur avendo una mole di 

lavoro non indifferente in quanto tutto confluisce in questa Area. Conclude con la convinzione che la 

nuova governance, grazie al lavoro svolto finora, troverà un percorso privo di difficoltà e anzi una strada 

facile da percorrere. 



 

 

Il Consigliere Federale Gerardo Vaiani Lisi si unisce ai ringraziamenti che rivolge a tutti, dal 

Presidente ai dipendenti e si scusa se qualche volta, sicuramente per sua colpa, non è riuscito a trovarsi 

in sintonia con questo Consiglio. 

Il Segretario Generale Fabio Pagliara riferisce che questi ultimi mesi sono stati molto duri sia 

lavorativamente che emotivamente, lavorare con la consapevolezza che il 31 gennaio tutto sarebbe 

cambiato, non è stato facile. L’organizzazione di un Assemblea in presenza con un numero così elevato 

di partecipanti e con le normative COVID, è stato un lavoro complesso da parte di tutti.  

Ricorda che dal 1 febbraio sarà dimissionario ma in ferie fino all’esaurimento della spettanza, riferisce 

che sarà sua cura comunicare alla nuova governance la sua totale disponibilità a collaborare per il 

passaggio delle consegne. Ringrazia il Presidente e tutto il Consiglio perché questa esperienza gli ha 

consentito una importante crescita professionale. Si sente di dare un ultimo consiglio a coloro che da 

domani saranno alla guida: la Fidal non può sopravvivere sulla resilienza, ma deve puntare al 

cambiamento per uscire da una condizione così complessa come l’attuale.  

Ricorda che in questo Consiglio verrà approvata la delibera sulle deleghe ai due Vice Segretari, 

operazione che si ritiene indispensabile per consentire la continuità  e la funzionalità dell’ordinaria 

amministrazione. 

Il Consiglio Federale all’unanimità approva la delibera n. 1 

 

Il Consigliere Federale Silvia Salis riferisce che chiude questo suo ruolo contenta del suo lavoro e 

ringrazia in ordine tutti gli Uffici, ringrazia il Presidente e il Consiglio per come le hanno permesso di 

lavorare offrendole  la possibilità di dare sempre il suo contributo. Ringrazia Fabio Pagliara perché lascia 

una Federazione che vale molto più di prima. Condivide il suo compiacimento per il ruolo che le è stato 

dato nella Commissione Atleti della EA e si augura di continuare il suo percorso con professionalità ed 

impegno.  

Il Consigliere Federale Oscar Campari ritiene sia stato un Consiglio dove ognuno, con la propria 

professionalità ed esperienza, è riuscito a portare un contributo sempre positivo. Ringrazia tutti: il 

Presidente, il Segretario, il Consiglio e gli Uffici,  

Il Vice Presidente Vicario Vincenzo Parrinello ringrazia tutti per aver sempre lavorato nella stessa 

direzione. Si augura che da lunedì, comunque vada questa Assemblea, rimanga in ognuno la volontà di 

continuare a lavorare per l’atletica, continuando a portare il proprio contributo come fatto in questi 

anni, seppur con ruoli diversi,. 

 

RATIFICA DELIBERE DEL PRESIDENTE: DELIBERA N. 51 DEL 28 DICEMBRE 2020: 

PROGETTI SPECIALI; DELIBERA  N. 52 DEL 28 DICEMBRE 2020: APPROVAZIONE 

INCREMENTO DI SPESA A SEGUITO DELLA PERIZIA DI VARIANTE E SUPPLETIVA 

N. 01 DEL 22.06.2020 PER I LAVORI DI RIGENERAZIONE DELLA PISTA DI ATLETICA 

LEGGERA DEL CAMPO SCUOLA “BELLAVISTA” NEL COMUNE DI BARI; DELIBERA  

N. 1 DEL 14 GENNAIO 2021: ASSEGNAZIONE SEDI CAMPIONATI FEDERALI 2021 E 

2022; DELIBERA N. 2 DEL 19 GENNAIO 2021: RATIFICA DELL’ESITO DELLE 

ASSEMBLEE ORDINARIE DEI COMITATI REGIONALI: PIEMONTE, VALLE D’AOSTA, 

LOMBARDIA, EMILIA ROMAGNA, LAZIO, MARCHE, ABRUZZO, MOLISE, 

SARDEGNA, PUGLIA E FRIULI VENEZIA GIULIA; DELIBERA N. 3 DEL 19 GENNAIO 

2021: CALENDARIO ATTIVITÀ 2021 – 2° AGGIORNAMENTO; DELIBERA  N. 4 DEL 19 

GENNAIO 2021: NORME TRANSITORIE COMPOSIZIONE FINALI NAZIONALI C.D.S. 

ASSOLUTO SU PISTA 2021/2022; DELIBERA N. 5 DEL 20 GENNAIO 2021: 

ASSEGNAZIONE ONORIFICENZE SPORTIVE BIENNIO 2019 – 2020 – INTEGRAZIONE; 

DELIBERA N. 6 DEL 20 GENNAIO 2021: PROROGHE INCARICHI PROFESSIONALI 

STUDIO PERCIBALLI SCALAS, STUDIO LEGALE GIRLANDO E STUDIO LEGALE 

LIBRA; DELIBERA N. 7 DEL 22 GENNAIO 2021: XLIII ASSEMBLEA NAZIONALE 



 

 

ORDINARIA – COMMISSIONE VERIFICA POTERI – NOMINA AVV. MICHELE DI 

LEMBO E AVV. GIANPIERO ORSINO; DELIBERA N. 8 DEL 25 GENNAIO 2021: 

RATIFICA DELL’ESITO DELLE ASSEMBLEE ORDINARIE DEI COMITATI REGIONALI: 

UMBRIA, BOLZANO, BASILICATA E CALABRIA. 

Il Consiglio Federale all’unanimità approva la delibera n. 2 

 

RATIFICA ASD CHE SVOLGONO ATTIVITA’ DIDATTICA 

Il Consiglio Federale all’unanimità approva la delibera n. 3 

 

RATIFICA DEGLI ESITI DEL CORSO ISTRUTTORI LAZIO 

Il Consiglio Federale all’unanimità approva la delibera n. 4 

 

I lavori terminano alle ore 16.30 

 

 

IL SEGRETARIO FEDERALE 

Fabio Pagliara 

IL PRESIDENTE 

Alfio Giomi 

      


